



MAIN DANS LA MAIN

*Le Bulletin de la Communauté de paroisses
de l'Ungersberg à l'Andlau*

N° 176 – 20^e année janvier – février 2026

Pour tous contacts :

Presbytère

1 rue Deharbe

67140 Andlau

06 88 67 96 02

03 88 08 93 38

Courriel de Père Mirek

presbytere.andlau@orange.fr

Permanence :

Presbytère d'Andlau

Uniquement sur rendez-vous

EAP

(Équipe d'Animation Pastorale)

Père Mirek

Curé de la communauté de paroisses

Marianne Le Metayer

Chargeée de la communication

06 43 26 05 78

marianne.le-metayer@orange.fr

Marie-Anne Petit

Chargeée de tout ce qui relève de la solidarité

03 88 57 80 02

marie-anne.petit@laposte.net

Andrée Sittler

Chargeée de tout ce qui relève de la liturgie

03 88 08 46 33

andre.sittler376@orange.fr

Valérie Petremann

Coopératrice de la pastorale des jeunes

06 79 07 32 81

pastoraledesjeunesbarr@gmail.com

Sandrine Adreani

Coopératrice de la pastorale des enfants

06 65 30 57 90

pastoenfant.barr@gmail.com

Bimensuel gratuit

Rédaction :

Équipe d'Animation Pastorale

Merci de ne pas me jeter sur la voie publique

Site :

www.paroisses-ungersberg-andlau.fr

SI L'HOMME ÉTAIT PARFAIT, IL SERAIT DIEU

Ainsi parlait Voltaire.

Mais la perfection n'est pas de ce monde. Pourtant, nous cherchons tous à améliorer ce qui est déjà le meilleur, essentiellement dans la technologie. Il nous faut donc dépasser l'existant. Aller plus loin et plus vite, à la conquête d'une nouvelle découverte, devient l'objectif principal, sinon unique, de l'homme passionné et grisé.

Nous adorons les objets et voulons les acquérir, quel que soit le prix des efforts à fournir. L'argent étant le nerf de la guerre, il nous faut monter l'échelle sociale coûte que coûte, et faire toujours plus et mieux, sans tenir compte des conditions de vie. Nous passons ainsi d'un stade à un autre sans comprendre ce qui se passe.

Comment digérer cette nourriture technologique ingurgitée avec bousculade et frénésie ? Nous n'avons pas eu le temps d'apprécier l'objet que déjà il a trouvé place dans nos poubelles.

En vivant ainsi, nous oublions d'écouter notre cœur, ce qu'il a tant à nous dire. Nous nous sommes laissés étouffés par les « objets », nos sentiments se sont asséchés. Pouvons-nous séparer l'idée de bonheur de l'idéal de perfection ? Serons-nous un jour cet « idéal » ? Certes, nous pourrons nous en approcher si nous le voulons intensément. Mais cette perfection, relative, ne se gagnera que si nous atteignons une certaine plénitude et une philosophie positive de la vie.

Extraire de soi la tendresse, la beauté, l'amitié et l'écoute, demandera beaucoup d'endurance et de détermination. Et porter ces qualités à haut degré demandera souffrance, capacité d'abstraction, générosité et amour des autres.

C'est une absolue perfection et comme divine de savoir jouir loyalement de son être écrivait Montaigne.

Trouver l'homme ou la femme correspondant à notre idéal n'a-t-il pas plus de valeur que la recherche des plus belles perles ou pépites d'or ? Seule notre capacité d'aimer l'autre nous permettra de mesurer le degré de perfection de notre rencontre. Rencontrer l'autre, c'est s'ouvrir à lui et l'accepter dans sa globalité, et alors notre cœur nous dira : c'est cela que je désire, c'est avec lui ou avec elle que je vais parcourir le monde. Nous n'aurons peut-être pas trouvé la perfection, mais quelqu'un qui nous aidera à avancer dans cette direction.

Prêcher l'excellence et la sainteté, c'est pousser le chrétien à la réflexion. La vie chrétienne est fondée sur des conseils évangéliques que sont les vertus, comme la foi, l'espérance, la charité, ou la pauvreté et l'obéissance.

Puissions-nous espérer que le retour à ces fondamentaux gagne de plus en plus, et partout, le cœur des hommes. Alors, tous ensemble, nous cheminerons vers « la perfection »

Père Mirek

Janvier 2026 – Calendrier liturgique

Jeudi 1^{er} janvier Sainte Marie Mère de Dieu

Messe Église de la Nativité de la Sainte Vierge Marie Le Hohwald 11h

Vendredi 2 janvier

Samedi 3 janvier : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 4 janvier : L'ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR A

Messe Église Saint-André Andlau 10h

Lundi 5 janvier

Mardi 6 janvier

Mercredi 7 janvier

Jeudi 8 janvier

Vendredi 9 janvier

Samedi 10 janvier : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 11 janvier : LE BAPTEME DU CHRIST A

Messe Église Saint-Rémi Itterswiller 10h

FÊTE PATRONALE

+ Henri SOHLER

Lundi 12 janvier

Mardi 13 janvier

Mercredi 14 janvier : Messe au Mont Sainte-Odile, avec les adorateurs 11h

Jeudi 15 janvier

Vendredi 16 janvier

Samedi 17 janvier : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 18 janvier : 2^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Église Saint-Antoine Bernardvillé 10h

FÊTE PATRONALE

++ Antoine MAURER et Yvonne MEYER

++ Mathilde et Fernand RISCH

++ GUDROUN – HOFFMAN

++ Anne et Anselm GANDER

++ Marthe WACH et Famille

Lundi 19 janvier

Mardi 20 janvier

Mercredi 21 janvier **Messe Maison de retraite STOLTZ-GRIMM Andlau 14h30**

Jeudi 22 janvier

Vendredi 23 janvier

Samedi 24 janvier : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Célébration œcuménique à l'Eglise Protestante de Mittelbergheim 18h

Dimanche 25 janvier : 3^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Église Saint-André Eichhoffen 10h

Lundi 26 janvier

Mardi 27 janvier

Mercredi 28 janvier

Jeudi 29 janvier

Vendredi 30 janvier

Samedi 31 janvier : MESSE DES AÎNÉS Itterswiller 11h

Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Février 2026 – Calendrier liturgique

Dimanche 1^{er} février : 4^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Église Saint-Urbain Reichsfeld 10h

Lundi 2 février Présentation du Seigneur au Temple Messe Maison Sainte-Richarde Andlau 11h15

Mardi 3 février

Mercredi 4 février

Jeudi 5 février : L'adoration du Saint Sacrement à Eichhoffen à 17h30, suivie la messe à 18h

Vendredi 6 février

Samedi 7 février : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 8 février : 5^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Église Saint-André Andlau 10h

+ Louise KRUEGER

++ Jeanne et Raymond GRESSER

++ Cécile et Eugène KRIEGER

Lundi 9 février

Mardi 10 février

Mercredi 11 février

Jeudi 12 février

Vendredi 13 février

Samedi 14 février : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 15 février : 6^e DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE A

Messe Église de la Nativité de la Sainte Vierge Marie Le Hohwald 10h

Lundi 16 février

Mardi 17 février

Mercredi 18 février MERCREDI DES CENDRES

"Ce signe de pénitence, qui vient de la tradition biblique, et que la coutume de l'Église a conservé jusqu'à nous, manifeste la condition de l'homme pécheur, qui confesse extérieurement sa faute devant le Seigneur et exprime ainsi sa volonté de conversion intérieure, conduit par l'espoir que le Seigneur sera pour lui plein de tendresse."

Messe à la maison Sainte-Richarde, avec les enfants Andlau 11h15

Messe à la Chapelle de la Maison de Retraite Stoltz-Grimm Andlau 14h30

Jeudi 19 février

Vendredi 20 février

Samedi 21 février : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 22 février : 1^{er} DIMANCHE DE CARÊME A

Messe Église Saint-Rémi Itterswiller 10h

++ Famille ZINCK René - JAEGER Joseph

++ Famille BARTHEL Jean-Marie et Madeleine

+ KIEFFER François, de la part du Comité de Jumelage de l'Ile de Bréhat

Lundi 23 février

Mardi 24 février

Mercredi 25 février

Jeudi 26 février

Vendredi 27 février

Samedi 28 février : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Mars 2026 – Calendrier liturgique

Dimanche 1^{er} mars : 2^e DIMANCHE DE CARÊME A

Messe Église Saint-André Andlau 10h

Lundi 2 mars

Mardi 3 mars

Mercredi 4 mars

Jeudi 5 mars

Vendredi 6 mars La Journée mondiale de prière des femmes est célébrée en l'église à Stotzheim à 19h

Samedi 7 mars : Messe dominicale anticipée Maison Sainte-Richarde Andlau 17h

Dimanche 8 mars : 3^e DIMANCHE DE CARÊME A

Messe Église Saint-André Eichhoffen 10h

Lundi 9 mars

Mardi 10 mars

Mercredi 11 mars

Jeudi 12 mars

Vendredi 13 mars 24H POUR LE SEIGNEUR Église Catholique de Barr



Vous pouvez demander à vous confesser individuellement tous les mardis, jeudis et vendredis après la messe célébrée à 11h15 à la maison Sainte-Richarde. Le prêtre sera à votre disposition.



NOS PEINES

Nous avons célébré les funérailles de :

+ **Marie-Louise SCHWEBEL**, le 8 novembre 2025 en l'Église Saints-Pierre-et-Paul à Andlau.

Décédée dans sa 87^{ème} année.

+ **François Joseph d'ANDLAU-HOMBOURG**, le 17 novembre 2025 en l'Église Saints-Pierre-et-Paul à Andlau.

Décédé dans sa 94^{ème} année.

+ **Marie-Louise SECKLER**, le 9 décembre 2025 en l'Église Saints-Pierre-et-Paul à Andlau.

Décédée dans sa 92^{ème} année.

+ **François Xavier KIEFFER**, le 20 décembre 2025 en l'Église Saint-Rémi à Itterswiller.

Décédé dans sa 95^{ème} année.

+ **Madeleine KUSS**, le 30 décembre 2025 en l'Église Saint-André à Eichhoffen. Décédée dans sa 96^{ème} année.



Prions pour les défunts, leurs familles et leurs proches.

LES ENFANTS DU CATÉCHISME OUVRONT UNE FENÊTRE DE L'AVENT À ANDLAU

Mercredi 3 décembre, la 3^{ème} Fenêtre de l'Avent s'est ouverte dans la chaleureuse cave de la maison Mattern.

Les enfants en parcours vers le premier pardon, accompagnés de leurs parents, ont préparé et animé le conte « Stella, une petite étoile au ciel de Noël ».

Par leurs gestes et leur mime, ils ont donné vie à cette histoire lumineuse, avant de conclure par le chant « Douce Nuit », interprété par les enfants avec émotion et justesse.

Tout l'après-midi, les enfants avaient répété avec sérieux et joie, guidés par leurs parents et leur catéchiste. Ils ont également décoré des étoiles, offertes ensuite aux participants du goûter, chacun portant un mot de fraternité et d'espérance.



Cet évènement, organisé par l'**association des Filopat's**, a été marqué par la belle implication des enfants : ils ne sont pas seulement spectateurs, mais acteurs de la préparation à Noël. Leur présence et leur engagement ont apporté à tous un souffle de joie et de foi partagée.

VEILLÉE DE LOUANGE ET D'ADORATION AVEC LE GROUPE "SUIS-MOI!"

Dates et lieu : 23 janvier et 13 février à 20h à l'Église Saint-Etienne de DAMBACH-LA-VILLE.

Au programme :

- Louange, écoute de l'Évangile suivi d'un message ou d'un témoignage,
 - Exposition du Saint Sacrement
 - Démarche personnelle
 - Possibilité de recevoir le **Sacrement du pardon** ou bien de demander la prière des frères
- *****

JEUDI 25 DÉCEMBRE 2025 – NATIVITÉ DU SEIGNEUR

MESSE DES FAMILLES À LA CHAPELLE SAINT-ANDRÉ D'ANDLAU

En cette Nuit Sainte, les paroissiens sont venus en nombre pour fêter la naissance du Sauveur. Les enfants, les fidèles et les choristes ont chanté la gloire du Seigneur, la venue du Messie annoncée par les anges.

Dans son homélie, le Père Mirek a rappelé qu'il est essentiel pour tout chrétien de garder un cœur de berger, un cœur de pauvre, en prenant soin des personnes en difficulté, en détresse, ou malades.

Le Père Mirek a invité vivement les enfants qui ont participé activement à cette célébration à s'engager auprès de la paroisse pour le service autour de l'autel.

A.S.

Je suis heureux de pouvoir vous remercier, chers bénévoles, pour votre dévouement. Comme depuis de nombreuses années, c'est grâce à votre aimable intervention qu'une crèche représentant la Nativité a été installée dans chaque église de notre communauté de paroisses.



Je vous demande de trouver ici toute ma reconnaissance. **MERCI**

Père Mirek

SAMEDI 17 JANVIER, JOURNÉE DE HALTE ET DE PAUSE AU MONT SAINTE-ODILE (DE 11H À 16H30)

Où comment vivre une rencontre en dehors de la salle paroissiale, entourés et soutenus par la prière des paroissiens présents au Mont Sainte-Odile, approfondir le sens de la communion et de la prière du Notre Père, accompagner les catéchumènes.

L'invitation est en pièce jointe. **Je compte sur votre présence.** Les parents, parrains et marraines sont les bienvenus.

Inscription avant le 10 janvier, merci de me signaler le nombre de personnes jeunes confirmants et éventuels accompagnateurs.

- **11h** : Messe
- **12h** : Repas (tiré du sac ou acheté au self-service) pris à la salle des pèlerins
- **13h30** : Rencontre-témoignage, avec les adorateurs de Barr
- **14h30** : Expérimentation de la prière d'adoration eucharistique avec le Père Claude MUSLIN
- **15h30** : La prière du Notre Père et la communion avec le Père Claude MUSLIN

Temps libres entre les différentes interventions

Contact : Valérie PETREMAN

Tél : 06 79 07 32 81

Mail : pastoraledesjeunesbarr@gmail.com

PROTESTANTS, ORTHODOXES, CATHOLIQUES RÉUNIS

www.unitedeschretiens.fr

Il y a un seul corps
et un seul Esprit,
de même que votre vocation
vous a appelés
à une seule espérance

EPHÉSIENS 4.4



du 18 au 25
janvier 2026



**Célébration oecuménique
Samedi 24 janvier 2026 à 18h00
en l'église protestante à Mittelbergheim**

**organisée par les communautés
protestantes et catholiques du pays de Barr**



Doyenné de Sélestat



Il a voulu que l'Ange annonce aux bergers une grande joie: la naissance du Sauveur. Qu'il mette en vos coeurs sa propre joie et vous envoie annoncer son Evangile.

Nous vous souhaitons une année 2026 pleine d'enthousiasme missionnaire.

Nous vous donnons rendez-vous le Vendredi 6 février à 20h au pèlerinage de Neunkirch pour une rencontre inédite de toutes les EAP du doyenné et des coopérateurs de la pastorale.

Nous ne vous remercierons jamais assez pour votre engagement au sein de l'EAP de votre communauté de paroisses, au service du Seigneur et de son Eglise.

Olivier Miesch Doyen et Caroline Linget Animatrice